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Estiveram presentes os(as) conselheiros (as) da atual composição: Raquel Mendes Miguel (ICMBio), 

Roberto Matias Pereira (Capitania dos Portos em Ilhéus), Lavínia da Silva Fróes (Prefeitura Municipal 

de Canavieiras), Pedrina Rodrigues (Segmento das Marisqueiras da Reserva Extrativista), Ananias 

Viana e Carlos Alberto Pinto dos Santos (CONFREM), Rosineide Andrade de Santana Silva e Lília Maria 

Santana ( AMPB), Karolyne Carvalho Ferreira de Souza (ATCC), Luciene de Almeida Santos e Luana 

Pinto dos Santos (APEMA), Valéria da Silva Correia (AMAPPP), Jailton Santos Santana (APAC), Luciene 

Maciel de Andrade Oliveira (Associação dos Pescadores de Puxim do Sul), Ernesto Monteiro de 

Almeida (APMO), Florisnaldo Souza da Costa (ACCC), Marcelo Carlos Santos Sá (CONDEMA 

Canavieiras), Danieli Marinho Nobre (CI), Miguel da Costa Accioly (UFBA). 

Estiveram presentes os(as) novos (as) conselheiros (as) para homologação: Ana Carneiro Cerqueira 

(UFSB), Elialda Avelino (Rede de Mulheres), Mônica da Silva Correia (CAFRCE - Coordenação de 

Agricultura Familiar), Cristiane Serafim dos Santos (AMEPEDRAS - Associação de Moradores de 

Pedras de Una), Carlos Alberto Gonçalves Lima (ACOMCAN - Associação dos Comerciantes e 

Moradores da Orla de Canavieiras), Aneylan Nascimento Santos (Apicultor). 

Estiveram presentes os(as) convidados(as): João Barba (AMEX), Carolina Peixoto Ferreira (ICMBio), 

Thiago Aguiar (UFBA - Projeto Manchas do Sofrimento), Rafaela Farias (ICMBio), Gustavo Menezes 

(ICMBio), Victor Urzua (UFRJ Projeto Malha Saber), Karol Ribeiro (UFBA - projeto Manchas de 

Sofrimento), Raimundo Bonfim (ICMBio), Tatiana Franco (ICMBio), Nayara Lobo (ICMBio). 

Condução da reunião: Raquel Mendes (ICMBio - NGI Ilhéus) 

Relatoria: Tatiana Franco (ICMBio - NGI Ilhéus) 

Revisão da ata: Raquel Mendes e Nayara Lobo (ICMBio - NGI Ilhéus) 

Lista de presença e controle do quórum: Nayara Lobo (ICMBio) 

Apoio na facilitação: Rafaela Farias (ICMBio - Resex Baía do Iguape) 

Chat e inscrições: Caroline Peixoto (ICMBio) 

 

PAUTAS: 

a) Abertura, apresentação dos presentes, apresentação da pauta e acordo de convivência 

b) Status da Renovação da composição do Conselho e suas pendências/decisões finais 

c) Nova composição do NGI ICMBIO Ilhéus 

d) Chancelar novos integrantes da lista de beneficiários 

e) Fluxo para autorização direta na Resex Canavieiras 

f) Funcionamento do Conselho na pandemia 

 

 

DESENVOLVIMENTO 

Dia 24/09/2020 – início: 14:18h, encerramento: 17:27h. 

a) Raquel dá as boas-vindas a todos. Informa que estamos iniciando a segunda reunião do Conselho 

no ano de 2020, explicando o motivo da mesma ser extraordinária. Apresenta a pauta já informada 

no convite, aqui supracitada, e todos a acatam. Sobre os acordos de convivência, foram pactuados: 



(i) desligar a câmera para garantir o bom desempenho da internet, (ii) desligar microfone para evitar 

ruídos e barulhos externos, (iii) falar de forma breve e concisa, (iv) a fala será por inscrição através 

de solicitação pelo chat ou oralmente. Carlos solicita o envio do Regimento Interno da Resex no grupo 

do whatsapp, Nayara providencia prontamente. Nayara inicia as apresentações dos membros e o 

preenchimento da lista de presença. Cada participante se apresenta individualmente e expressa um 

sentimento de como chega à reunião. Foi constatada a participação de 16 conselheiros da atual 

composição, 06 novos (a serem homologados) e 10 convidados, portanto a reunião tem quórum para 

deliberações. Esta pauta se encerra as 15:14.  

 

b) Raquel apresenta os nomes das organizações que indicaram formalmente um representante 

para a renovação do Conselho no segmento do Setor Público e Sociedade Civil Organizada, conforme 

tabela compartilhada em tela. Os pontos destacados por Raquel sobre a composição do novo 

mandato são: (i) definir quem é o titular e o suplente da cadeira do segmento Apicultura, visto que é 

um novo segmento no Conselho; (ii) preencher a vaga ONG, visto que o ECOTUBA foi desativado; (iii) 

definir o representante titular e suplente na cadeira do segmento Hotelaria e Turismo, visto que o 

Hotel Transamérica não irá participar da nova composição; (iv) definir se permanecem as cadeiras 

das Câmara de Vereadores de Belmonte e da Câmara de Vereadores de uma, que não se 

manifestaram formalmente para participar do novo mandato. Raquel informa que a formação do 

Conselho decidida na 17ª Reunião do Conselho em Fevereiro de 2020 conta com 32 cadeiras, sendo 

10 cadeiras setor público e 22 da sociedade civil organizada, onde 17 organizações são de 

beneficiários da RESEX. Iniciam-se as contribuições dos membros com inscrições de fala. Carlos 

informa que Jairo é uma indicação temporária para segmento dos Artesãos. No segmento 

Apicultores, após algumas contribuições por chat e oral, deliberou-se que a cadeira titular será 

ocupada pela organização presente na reunião, nesse caso a Associação dos Apicultorers (ACAP), 

representada por Aneylan Santos, e a suplente será dos apicultores da RESEX não associados, grupo 

representado por Jean Carvalho. Em relação a cadeira da ONG, foi falado que a Ecotuba confirmou 

informalmente que não existe mais formalmente e não encaminhou ofício de representante. Foi 

informado que a AMAR (de tartarugas) demostrou interesse por meio de conversa por telefone, mas 

não formalizou o interesse. Assim, a vaga fica mesmo somente com a Conservação Internacional. 

Quanto a composição do setor Hotelaria e Turismo, deliberou-se que a ACOMCAN (Associação dos 

Comerciantes e Moradores da Orla de Canavieiras) será titular e o CLUPECANES (Clube de Pesca 

Esportiva de Canavieiras) a suplente. Quando se decidiam sobre as vagas da Câmaras de Vereadores 

de Una e Belmonte.  Carlos (CONFREM) argumenta que devido ao contexto extraordinário da 

pandemia do novo COVID-19 é indicado que o mandato/formação atual seja prorrogado até que se 

encerre o período de isolamento. Lavínia, Luciene, Raquel entre outros membros se manifestaram 

contrárias à prorrogação do mandato, informando que isso acarretaria prejuízos à mobilização 

realizada para renovação do Conselho, à participação formal de organizações envolvidas diretamente 

em projetos e ações na RESEX no Conselho, além de demandar uma nova mobilização dos “antigos” 

membros. Lavínia sugere que as instituições, incluindo as Câmaras de Vereadores, que não 

manifestaram interesse em participar do Conselho não sejam incluídas no novo mandato. Luciene 

sugere que as Câmaras de Vereadores sejam contatadas novamente pelo ICMBio para reforçar o 

convite, visto a importância da participação desta entidade.  Pedrina sugere que o Conselho aguarde 

passar a eleição municipal para depois solicitar indicação formal dos representantes dos vereadores, 

visto que os membros da Câmara irão mudar nesse período. Decidiu-se, por consenso, manter as 

cadeiras das Câmaras dos Vereadores de Una e Belmonte, mesmo sem indicações pois entende-se a 

grande importância que os mesmos têm para o Conselho e que o atual momento de pandemia e 

eleições não favorece a organização das mesmas para decidirem as indicações. Raquel informa que 

irá encaminhar as deliberações relativas à composição do Conselho para oficializar o termo de 

homologação que define o quantitativo de vagas e as instituições representativas de cada setor. Esta 



pauta se encerra as 16:10. Devido ao adiantado da hora, Raquel propõe a priorização das pautas. 

Carlinhos sugere a pauta (f) Funcionamento do Conselho na Pandemia. Todos acatam.  

 

f) Raquel relembra que na última reunião do Conselho foi deliberada a alteração da frequência de 

reuniões presenciais no regimento interno para trimestrais. Considerando o contexto da pandemia 

do novo COVID-19, ela questiona se o Conselho irá manter reuniões virtuais. Mônica Correia e Valéria 

sugerem que as reuniões sejam presenciais, visto a dificuldade de acessar internet, a volta do 

transporte interurbano e a flexibilização das atividades pelos municípios e estados. Ernesto propõe 

reuniões virtuais e informa que não se arrisca a participar presencialmente, sugere diminuir os 

pontos de pauta, reduzir o tempo da reunião e fazer reuniões quinzenais de até duas horas. Luciene 

sugere reuniões virtuais e informa que existem vários membros do Conselho que são grupo de risco 

da COVID-19. Miguel também opina por reuniões virtuais, enfatiza o risco de contaminação e a 

necessidade de sermos prudentes. Ananias e Aneylan defendem reuniões virtuais. Por fim, deliberou-

se por manter as reuniões virtuais.   

Raquel coloca em pauta a duração da reunião em duas horas. Luciene sugere 2h30hs, devido a 

possíveis atrasos. Carlos enfatiza que devemos ser pontuais, ter pautas enxutas, sem apresentações 

dos membros nas próximas reuniões, sugere reuniões quinzenais com a participação dos suplentes, 

quando necessário. Vitor questiona sobre as “chamadas” previstas no regimento interno para ter 

quórum. Elialda concorda em reuniões com 2h30. Raquel informa que o regimento prevê a presença 

de 50% + 1 dos membros do Conselho para primeira convocação da reunião e, caso não tenha 

quórum, a segunda chamada é 30 minutos depois do horário agendado da reunião, com a presença 

de 1/3 dos membros. Entendeu-se haver outras formas de contar o quórum. Todos concordam em 

manter a reunião no máximo de 2h30 de duração, buscando que durem 2 horas.  

Raquel questiona sobre a preferência dos membros em relação à frequência das reuniões: quinzenais 

ou mensais? Rafaela informa que no chat foi proposto reuniões de 2 em 2 meses. Luciene propõe 

reuniões mensais para atender as pautas. Carlos (CONFREM) propõe que a próxima reunião seja em 

15 dias e posteriormente mensais. Todos acatam, portanto, por consenso deliberou-se por reuniões 

mensais à partir de novembro e duas reuniões em Outubro.  

Carlos (CONFREM) sugere que o ICMBio apoie o transporte e o acesso à internet dos conselheiros de 

Campinhos e de Oiticica, caso eles necessitem. Ele também disponibiliza a internet da AMEX para 

esses conselheiros. Raquel informa que foi consultada a necessidade de apoio para reunião virtual 

no grupo do whatsapp do Conselho, através de uma enquete, antes da reunião para viabilizar a 

participação de todos, mas que não houve demanda de apoio dos conselheiros 

Raquel questiona qual plataforma será utilizada nas próximas reuniões do Conselho. Miguel informa 

que o “Google meet” requer o uso de 10 mega bits e o “jeetsi” 30 mega, recomenda a gravação das 

reuniões pelo ICMBio ou outra instituição com o uso do aplicativo de notebook “loom” e informa a 

necessidade de uma internet boa, sugere a ferramenta “attendance” do meet para lista de presença 

virtual e automática, propõe que alguns temas podem ser apresentados aos membros do Conselho 

antes da reunião, com envio de um vídeo de até 2 minutos e, por fim, indica o uso do aplicativo 

“mentimeter” para colher opiniões na reunião, votações, nuvem de palavras etc. Nayara sugere o 

uso do chat como apoio à lista de presença e lembra que existem pessoas utilizando o mesmo perfil 

no meet. Diante dos desejos dos presentes, Raquel propõe manter o uso do aplicativo “Google meet” 

e todos concordam. Deliberou-se por reuniões mensais, as 14:30, preferencialmente nas sextas-

feiras. A data da próxima reunião será decidida no grupo no whastapp do Conselho, 

excepcionalmente, daqui cerca de 15 dias.  

 


